



Segunda Circular

I Congreso Internacional de Análisis Institucional

«Un acto político»

Por medio de la presente circular invitamos a participar del **Primer Congreso Internacional de Análisis Institucional “Un acto político”** a realizarse en la ciudad de Paraná, los días **6, 7 y 8 de Junio** del corriente año.

Este Congreso tiene la potencia de un viaje partiendo de la convicción de que no sólo hay muchas razones para hacerlo, sino que no hay ninguna razón para no hacerlo. La construcción colectiva de este acontecimiento es una forma de resistencia ante la individualización de nuestras relaciones. El tejido social es desgarrado día a día, mientras las lógicas que las políticas de la depresión se refuerzan. Son tiempos difíciles en los que se produce un desfundamiento de las instituciones y un intento de dejar morir al análisis como práctica singular y colectiva. El aplastamiento de lo público sucede en el cotidiano de nuestro territorio, pero no solamente.

Invitamos a conversar, cuestionar e interrogar estas cuestiones polémicas, poniéndole el cuerpo a la idea de que toda intervención es acción sobre tensiones que a su vez construyen situaciones de otro orden. Así compartimos la idea de que el análisis institucional, entonces, no es *solamente* clínico, *solamente* terapéutico, *solamente* un modo de hacer que “nos llevemos mejor”, sino que es una forma política de pensar la institución, actuar en ella y con ella, y sostener un viaje hacia indeterminaciones posibles.

A partir de lo dicho, entendemos al **Análisis institucional** como condición de posibilidad de una práctica que puede tener un acento profesionalizado y un acento construido desde el mismo quehacer de quienes la practican, sin haber tenido necesariamente una formación o acreditación profesional.

En este sentido, el análisis institucional puede provenir de prácticas diferentes entre sí e involucra a disciplinas, saberes y acciones de campos distintos: economía, salud, ingeniería, arquitectura, urbanismo, educación, política, administración pública, derecho, psicología, trabajo social, comunicación, arte, biotecnología, física, entre otros.

Lo consideramos más bien como *movimiento*, en al menos dos sentidos: el de una construcción social amplia, con carácter político y de intervención social que intenta

sostener modos del bienestar colectivo a través de una práctica y una reflexión, y el sentido vinculado a moverse, ponerse en acción, circular, *poner el cuerpo en otro lado*.

Por su carácter, es imposible pensar al Análisis Institucional sin estar en el cuerpo. Nuestro rol es ese '*hacer con otros*', junto a otros, a través de otros. **Ésta es nuestra invitación: encontrarnos para hacer juntos.**

LÍNEAS TEMÁTICAS

Los ejes temáticos que atraviesan este Congreso abordarán al Análisis Institucional como una instancia fundacional y a la vez operativa, productiva y movilizadora en la intervención de nuestro histórico social.

Intentaremos reflexionar desde una perspectiva abierta, técnica y teórica, tomando como punto de partida las muchas *formas* de hacer y de ser del análisis institucional en la actualidad.

Se delimitan 3 grandes ejes para ser trabajados uno por uno en cada día del congreso:

- 1- **Pensar nuestros haceres:** En este eje se promueve realizar una reflexión acerca de la práctica concreta, experiencias y colectivización de modalidades actuales de trabajo. Se pondrá especial énfasis en este eje durante el día 6 de junio, el día que comienza el Congreso.
- 2- **Pensar nuestros saberes:** Interesa aquí actualizar los debates en torno a los marcos teóricos desde donde estamos trabajando y reflexionando. Pensar nuestras historias, la formación, la transformación, la información, las malformaciones (congénitas y adquiridas). Se pondrá especial énfasis en este eje durante el día 7 de junio, tomando lo que se haya podido pensar el día anterior y vinculándolo a una perspectiva histórica que se pretende movilizar durante el Congreso.
- 3- **Pensar nuestros territorios:** como invitación a reflexionar acerca de dónde hacemos lo que hacemos, en términos coyunturales y territoriales, y con la propuesta de pensar que la intervención y el análisis sucede simultáneamente en lo público, lo privado y lo íntimo, y en sus interrelaciones. Se pondrá especial énfasis en este eje durante el día 8 de junio, el día que cierra el Congreso, ya que se pretende terminar la actividad pensando hacia el tiempo y el espacio por venir.

Haceres, saberes y territorios constituyen así derivas que se encuentran entre sí y que crean, en su trazo libre, nuevas situaciones, nuevos posibles. Por esto convocamos a un Congreso donde pretendemos que quienes participemos podamos proponernos coordinar y/o participar en propuestas metodológicas distintas, que se combinarán

durante los tres días de formas tales que nos permita poner el cuerpo y salir fortalecidos y flexibles.

PRESENTACIÓN DE TRABAJOS

- La fecha límite para la presentación de trabajos será el día **01 de abril del 2019**.
- Una vez evaluado **el Comité Académico decidirá a qué eje corresponde el trabajo presentado**, y le asignará una fecha y modalidad de presentación.

Modalidades de Participación:

Las modalidades para enviar propuestas son:

- **Talleres.** Son propuestas de **dos horas de duración** donde quienes coordinen tendrán la responsabilidad de sostener un momento de trabajo en directo, de un hacer que permita también pensar y luego crear una propuesta adaptada a la realidad o necesidad de quienes participen (con ese saber compartido y pensado en el taller). De esta manera se espera que las propuestas de taller cuenten con el suficiente tiempo para desarrollar un quehacer, para analizarlo en conjunto y para comenzar a pensar adaptaciones posibles.
- **Conversatorios.** Son propuestas donde el eje está puesto en compartir ideas a través de la palabra. Las propuestas que se realicen para los conversatorios deberán indicar de qué modo se propondrá realizar la conversación y si la conversación tiene la intención de generar, principalmente, un intercambio, un debate, provocar y tensar posiciones, construir pensamiento nuevo, generar agendas políticas o combinaciones de esas formas de conversar. En los conversatorios se podrán presentar propuestas individuales o de una sola organización (si es éste el caso, se combinará con otras que sean del mismo tenor) o de un conjunto de personas y organizaciones. En cualquier caso, el conversatorio también tiene una **duración de dos horas** y se espera que haya alguna producción conjunta que se pueda luego compartir de alguna manera.
- **Intervenciones artísticas.** Son intervenciones de tipo performático a través de cualquiera de las artes o de combinaciones entre artes. Se deberá explicar si la propuesta de intervención está prevista para desarrollarse con un conjunto de personas (un grupo de trabajo) o se desea desarrollarla de modos que intervengan el Congreso durante el mismo Congreso. Se deberá indicar qué arte(s) se ponen en juego y por qué se elige la modalidad "intervención durante el Congreso" o "trabajo grupal". En este último caso, también tendrán 2 horas de duración.

¿Cómo presentar las propuestas?

Formato:

La propuesta debe ser enviada en un archivo adjunto en **formato Word** a la siguiente dirección de mail: **analisisinstitucional2019@fhaycs.uader.edu.ar**

Cada **propuesta** debe contar con:

- un título
- el nombre y apellido de los responsables. Autor /es
- correos electrónicos, teléfonos de contacto.
- institución u organización de filiación de cada uno los participantes
- público al que va dirigido y cantidad de participantes de la propuesta (si correspondiera)
- una descripción de la propuesta, texto que no exceda las 500 palabras; escritas en fuente Times New Roman 12, interlineado simple, márgenes 2,50, y justificadas.
- Especificar si para la presentación necesitará apoyo técnico (retroproyector-proyector de diapositivas-proyector de opacos- cañón para Power Point).
- Indicar la modalidad de participación (Tener en cuenta que el Comité Académico puede proponer un cambio de modalidad en caso de que le parezca pertinente).

Se sugiere que:

En la descripción de la propuesta se explicita interrogante del cual se parte y una propuesta de trabajo que permita desarrollar una primera respuesta al mismo.

En cada propuesta se deberá indicar a qué **eje** se está postulando: *haceres, saberes o territorios (Tener en cuenta que la decisión final de ubicar el trabajo en dicho eje la tomará el Comité Académico)*. En caso de que fuera una combinación de ejes, deberá estar explicado. Mencionar las principales ideas o argumentos que el texto pretende desarrollar. Recordar que al postular a uno de los ejes en particular esto se vinculará con el día específico pensado para tratar dicho eje en el Congreso (es decir, haceres el día 6/6, saberes el día 7/6 y territorios el día 8/6).

Otras propuestas de participación:

Además de las cuestiones ya referidas, durante el Congreso realizaremos otras actividades colectivas que se irán organizando de acuerdo a las posibilidades, intereses y propuestas de lxs participantes. Algunas de ellas son:

- Línea del tiempo del Análisis Institucional en el mundo. El Análisis Institucional como movimiento y provocación.
- Conferencias.
- Homenajes.
- A 50 años: Análisis Institucional en América Latina. Acento especial en nuestros territorios.

- Bailes, comidas compartidas, show de talentos, micrófono abierto.
- Paseos de reconocimiento de la Ciudad de Paraná en clave de *análisis institucional*. Qué nos dicen los monumentos sobre nuestro histórico social.
- Proyección de fotografías y videoclips.
- Exposiciones artísticas.

En caso de tener sugerencias para actividades de este tipo, enviarlas a **analisisinstitucional2019@fhaycs.uader.edu.ar** poniendo en el SUBJECT del MAIL el siguiente título: *Propuesta de actividad para el Congreso*.

Para conocer a nuestros invitados y conocer las actualizaciones sobre el Congreso, invitamos a visitar nuestra página web y página de Facebook:

<http://fhaycs-uader.edu.ar/congreso-internacional-analisis-institucional>

Fb: [/congresoanalisisinstitucional](https://www.facebook.com/congresoanalisisinstitucional)

Ante cualquier consulta, no dude en contactarnos al siguiente mail:

consultasanalisisinstitucional@gmail.com

Esperando deseosamente contar con su participación lo saluda cordialmente,

Comité Organizador

I Congreso Internacional de Análisis Institucional

“Un acto político”

